

61.1

2016-01-21/Telefon: 545 27 65
Bearbeiter/in: Frau Kerstin Dobbrick
E-Mail: kdobbrick@schwerin.de

III
01
Herrn Czerwonka

Stadtvertretung am 25.01.2016
hier: Ersetzungsantrag zur DS 00582/2016 - Kurt Masur - zum Gedenken seiner Zeit in Schwerin

Beschlussvorschlag:

1. Die Stadtvertretung beschließt den Durchgang, zwischen Theaterstraße und Schloßstraße in „Kurt Masur Gang“ zu benennen. (Altes Palais/Rückseite Landtagsverwaltung).
2. Unter Beachtung der Benennungssatzung der Landeshauptstadt ist die Oberbürgermeisterin gebeten, die Ausnahmeregelung nach § 14 anzuwenden, dies hebt die von der Verwaltung angesprochene 5 Jahresfrist auf.

Aufgrund des vorstehenden Beschlussvorschlags nimmt die Verwaltung hierzu Stellung:

1. Rechtliche Bewertung (u.a. Prüfung der Zulässigkeit; ggf. Abweichung von bisherigen Beschlüssen der Stadtvertretung)

Laut § 3 Absatz 2 der Benennungssatzung kann eine Benennung nach Persönlichkeiten grundsätzlich frühestens fünf Jahre nach Ableben des Namensgebers erfolgen. Sollte eine frühere Benennung gewünscht sein, sind noch lebende Angehörige bei Namensgebungen im Benennungsverfahren zu hören.
Der berühmte deutsche Dirigent und Anführer der Friedlichen Revolution 1989 in Leipzig *Kurt Masur* lebte zuletzt in Greenwich, Connecticut. Er hatte 5 Kinder, die entsprechend der Benennungssatzung beteiligt werden müssen.

2. Prüfung der finanziellen Auswirkungen

- zum bestehenden Haushaltssicherungskonzept keine
- Kostendarstellung für das laufende Haushaltsjahr (Mehraufwendungen, Mindererträge o.ä.)keine
- Kostendarstellung für die Folgejahre keine

3. Empfehlung zu weiteren Verfahren

Der Aufwand, die hinterbliebenen Angehörigen bei einer Namensgebung im Benennungsverfahren aufzufinden und anzuhören ist unverhältnismäßig. Außerdem sollte man Herrn Kurt Masur aus Sicht der Verwaltung mit einer neu entstehenden Straße ehren. Es wird daher angeregt, in fünf Jahren eine neu zu errichtende Straße in der Stadt Schwerin zu benennen, die dem berühmten Dirigenten gewidmet wird, um an sein musikalisches Wirken zu erinnern und für sein politisches Engagement zu danken.

Die Ablehnung des Antrags wird empfohlen.

I.V.



Bernd Nottebaum